



JÓVENES

Lección 5

El relato bíblico: Génesis 6-7; 7: 20-9: 17

Comentario: Patriarcas y profetas, capítulos 7. 8 y 9 .

Al estilo de Noé



Texto Clave

“Y vio Jehová que la maldad de los hombres era mucha en la tierra, y que todo designio de los pensamientos del corazón de ellos era de continuo solamente el mal. Y se arrepintió Jehová de haber hecho hombre en la tierra, y le dolió en su corazón. Y dijo Jehová: Raeré de sobre la faz de la tierra a los hombres que he creado, desde el hombre hasta la bestia, y hasta el reptil y las aves del cielo; pues me arrepiento de haberlos hecho. Pero Noé halló gracia ante los ojos de Jehová” (**Génesis 6: 5-8**).

Más luz

“Pero Noé se mantuvo como una roca en medio de la tempestad. Rodeado por el desdén y el ridículo popular, se distinguió por su santa integridad y por su inmovible fidelidad. Sus palabras iban acompañadas de poder, pues eran la voz de Dios que hablaba a los hombres por medio de su siervo. Su relación con Dios le comunicaba la fuerza del poder infinito, mientras que, durante ciento veinte años, su voz solemne anunció a oídos de aquella generación acontecimientos que, en cuanto podía juzgar la sabiduría humana, estaban fuera de toda posibilidad” (*Patriarcas y profetas*, pp. 83-84).

¿Qué opinas?

Una u otra. Escoge una de las declaraciones y explica tu respuesta.

Creo que Jesús vendrá mientras yo viva. O, no creo que Jesús venga mientras yo viva.

¿Por qué contestaste como lo hiciste? ¿Cuáles son algunas de las explicaciones más comunes que has oído de las personas que tienen cualquiera de las dos opiniones?

¿Lo Sabías?

¿Escuchaste alguna vez la patraña de que el diluvio universal y el arca de Noé no son más que cuentos folklóricos que fueron incluidos en las Escrituras? Quien haya iniciado ese rumor tendrá que dar muchas explicaciones. La existencia de un diluvio catastrófico no es meramente una historia cristiana, sino una narrativa incluida en varias culturas antiguas, como los babilonios, los mayas y los egipcios. Arqueólogos norteamericanos están escavando en el macizo Elburz, en Irán, lo que consideran ser los restos de una embarcación construida en los tiempos del patriarca Noé. Las medidas son 140 metros de largo por 23 de ancho, como informa Génesis 6: 15. Lee el artículo de la página 23 de *Prioridades* de febrero del 2010.

Jehová. Era Noé de seiscientos años cuando el diluvio de las aguas vino sobre la tierra. Y por causa de las aguas del diluvio entró Noé al arca, y con él sus hijos, su mujer, y las mujeres de sus hijos. De los animales limpios, y de los animales que no eran limpios, y de las aves, y de todo lo que se arrastra sobre la tierra, de dos en dos entraron con Noé en el arca; macho y hembra, como mandó Dios a Noé. Y sucedió que al séptimo día las aguas del diluvio vinieron sobre la tierra. El año seiscientos de la vida de Noé, en el mes segundo, a los diecisiete días del mes, aquel día fueron rotas todas las fuentes del grande abismo, y las cataratas de los cielos fueron abiertas, y hubo lluvia sobre la tierra cuarenta días y cuarenta noches. En este mismo día entraron Noé, y Sem, Cam y Jafet hijos de Noé, la mujer de Noé, y las tres mujeres de sus hijos, con él en el arca”.

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

“Éstas son las generaciones de Noé: Noé, varón justo, era perfecto en sus generaciones; con Dios caminó Noé. Y engendró Noé tres hijos: a Sem, a Cam y a Jafet. Y se corrompió la tierra delante de Dios, y estaba la tierra llena de violencia. Y miró Dios la tierra, y he aquí que estaba corrompida; porque toda carne había corrompido su camino sobre la tierra. Dijo, pues, Dios a Noé: He decidido el fin de todo ser, porque la tierra está llena de violencia a causa de ellos; y he aquí que yo los destruiré con la tierra. Hazte un arca de madera de gofer; harás aposentos en el arca, y la calafatearás con brea por dentro y por fuera.

“E hizo Noé conforme a todo lo que le mandó

“Y sucedió que en el año seiscientos uno de Noé, en el mes primero, el día primero del mes, las aguas se secaron sobre la tierra; y quitó Noé la cubierta del arca, y miró, y he aquí que la faz de la tierra estaba seca. Y en el mes segundo, a los veintisiete días del mes, se secó la tierra. Entonces habló Dios a Noé, diciendo: Sal del arca tú, y tu mujer, y tus hijos, y las mujeres de tus hijos contigo. Todos los animales que están contigo de toda carne, de aves y de bestias y de todo reptil que se arrastra sobre la tierra, sacarás contigo; y vayan por la tierra, y fructifiquen y multiplíquense sobre la tierra”.

PUNTOS DE IMPACTO

EXPLICA LA HISTORIA

Al leer la historia, subraya los hechos sobresalientes que consideres importantes.

¿Quiénes son los protagonistas principales incluidos en la historia? (Enciérralos en un círculo.)

Resalta con un plumón el texto que revela la información acerca del escenario y actitudes de las personas que aparecen en esta historia.

¿Qué tienen de significativo los días específicos del mes que se mencionan en la historia?

Después de leer el pasaje de Noé y el diluvio, ¿cuáles son algunos aspectos de la historia que no habías notado hasta ahora?

¿Cuáles percibes que sean los temas principales que emergen de esta historia?

Al leer este pasaje, percibes:

¿Una promesa que reclamar?

¿Una lección que aprender?

¿Un ejemplo que seguir?

¿Una advertencia que atender?

¿Un agradecimiento que expresar?

¿Una oración que ofrecer?

¿Una decisión que tomar?

Si hubiera un mensaje en esta historia que se refiera a tu vida actual, ¿cuál sería?

¿De qué manera puede la historia que estamos estudiando cambiar la forma como vivas esta semana para Dios?

“Por la fe Noé, cuando fue advertido por Dios acerca de cosas que aún no se veían, con temor preparó el arca en que su casa se salvara; y por esa fe condenó al mundo, y fue hecho heredero de la justicia que viene por la fe”

(Hebreos 11: 7).

“Porque esto me será como en los días de Noé, cuando juré que nunca más las aguas de Noé pasarían sobre la tierra; así he jurado que no me enojaré contra ti, ni te reñiré. Porque los montes se moverán, y los collados temblarán, pero no se apartará de ti mi misericordia, ni el pacto de mi paz se quebrantará, dijo Jehová, el que tiene misericordia de ti” (Isaías 54: 9-10).

“Por la palabra de Dios... a tierra, que proviene del agua y por el agua subsiste, por lo cual el mundo de entonces pereció anegado en agua; pero los cielos y la tierra que existen ahora, están reservados por la misma palabra, guardados para el fuego en el día del juicio y de la perdición de los hombres impíos”

(2 Pedro 3: 5-7).

“Porque como en los días antes del diluvio estaban comiendo y bebiendo, casándose y dando en casamiento, hasta el día en que Noé entró en el arca, y no entendieron hasta que vino el diluvio y se los llevó a todos, así será también la venida del Hijo del Hombre”

(Mateo 24: 38-39).

“El que es injusto, sea injusto todavía; y el que es inmundo, sea inmundo todavía; y el que es justo, practique la justicia todavía; y el que es santo, santifíquese todavía. He aquí yo vengo pronto, y mi galardón conmigo, para recompensar a cada uno según sea su obra” (Apocalipsis 22: 12).

Puntos de vista

“La fe es más que creer que algo sea verdad. La fe es creer que algo es verdad hasta el grado de actuar sobre ello”.—W. T. Purkiser, erudito, escritor y predicador norteamericano del siglo XX.

“Nunca dudes en la oscuridad lo que Dios te dijo en plena luz”.

—V. Raymond Edman, escritor cristiano norteamericano del siglo XX.

Aplícala a tu vida

Sábado

Repasa el ejercicio de la sección *¿Qué opinas?* al inicio de esta lección, y medita en las similitudes entre los días de Noé y los días en que vivimos hoy. Lee Mateo 24: 38, 39 y confecciona una lista de tres a cinco similitudes entre el tiempo del fin y los días de Noé y el diluvio.

“Porque como en los días antes del diluvio estaban comiendo y bebiendo, casándose y dando en casamiento, hasta el día en que Noé entró en el arca, y no entendieron hasta que vino el diluvio y se los llevó a todos, así será también la venida del Hijo del Hombre” (Mateo 24: 38-39).

Domingo

Lee la porción de la historia de Noé y el diluvio que se encuentra en el pasaje de Génesis 6 al 9: 17 y contesta las preguntas de estudio que se presentan en la lección. ¿Por qué crees que esta historia está en la Biblia? Al meditar en ella, ¿cuál crees que sea el mensaje que tiene Dios para ti hoy día? ¿Qué aspectos de la historia hablan directamente a tu vida?

Lunes

El *Texto clave* de esta semana representa aspectos del carácter de Dios que son tanto preocupantes como reconfortantes. Es triste ver que la humanidad se desconectó tanto de Dios como para que “se [arrepintiera] Jehová de haber hecho hombre en la tierra, y le [doliera] en su corazón”. Es difícil imaginarse que Dios estuviera tan arrepentido por el llo del pecado que haya decidido empezar todo de nuevo. Pero lo hermoso de todo el asunto es que él decidiera comenzar de nuevo en vez de abandonar por completo a la humanidad. Que Noé hallara “gracia ante los ojos de Jehová” es un arco iris de esperanza de que Dios prefiera volver a empezar en vez de darse por vencido con nosotros.

¿Has considerado darle gracias a Dios por no haberse dado por vencido contigo? Escribe una oración de agradecimiento a Dios por permanecer a tu lado.

Martes

Lee la sección *Linterna*. ¿Cuáles son algunos de los eventos o experiencias que parecerían incomprensibles hoy? Considera cómo la fe que demostró Noé en sus días sigue siendo necesaria en tu mundo. ¿A quién te recuerda esta cita? ¿De qué manera ves un poquito de Noé en ellos? A qué desafío te podría estar llamando Dios que te parezca imposible realizar?

Miércoles

Tal vez existan momentos en tu semana cuando se te presente la oportunidad de compartir la Palabra de Dios con algún amigo o extraño. Lee los versículos de la sección *Puntos de impacto* e identifica un versículo que piensas que podría ser relevante para las personas de tu esfera de influencia. Explica por qué escogerías ese versículo en particular y con quién lo compartirías si se te presentara la oportunidad. Pídele a Dios que te dé la oportunidad de transmitirle a otra persona una palabra de esperanza del estudio de esta semana.

Jueves

Podría ser que una de las razones por la que los antediluvianos no respondieron a las exhortaciones de la predicación de Noé haya sido porque pensaban que tenían suficiente tiempo. ¿Tienes la tendencia de posponer aspectos de tu relación con Dios porque no sientes la sensación de urgencia? ¿Acaso la historia de Noé no despierta en ti esa sensación de urgencia?

Viernes

La Biblia dice: “Es, pues, la fe la certeza de lo que se espera, la convicción de lo que no se ve” (Hebreos 11: 1). Piensa en la historia de Noé y en cuánta fe tuvo que ejercitar en lo que no podía ver. ¿Qué otros personajes de la Biblia tuvieron que demostrar una “fe ciega” similar? Confecciona una lista de tus 10 héroes de fe predilectos de la Biblia y decide por qué su historia es importante en tu vida. Además, piensa en los desafíos que enfrentas y cómo el ejemplo de estos personajes te podría animar.

El salmista dice: “Porque has puesto a Jehová, que es mi esperanza, al Altísimo por tu habitación, no te sobrevendrá mal, ni plaga tocará tu morada” (Salmo 91: 9,10).

Plan de lectura para esta semana*

Patriarcas y profetas, capítulos 7. 8y 9.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El Conflicto de los Siglos*.